

Un fuego subterráneo que todo lo mina

Repasamos la historia del 1° de mayo y cómo se vivió en el mundo.

Asegurando el patio trasero

El Gobierno Nacional avanza con su agenda securitaria bajo la tutela de Estados Unidos.

tribuna

Año 7 | Edición 152 | 5 de Mayo de 2025 | Villa María - Córdoba | Periódico quincenal | APORTE: \$500

LOCAL - Denunciaron la precarización y los bajos salarios.

Día Internacional de los Trabajadores en la ciudad



CONCENTRACIÓN. El acto fue convocado por las centrales obreras de la ciudad.

“El movimiento obrero debe llegar a todos los sectores para construir en conjunto esta lucha”, dijo el secretario gremial de ATE Villa María en el acto conmemorativo del 1° de mayo.

El pasado jueves, la delegación regional de la Confederación General del Trabajo (CGT) y la Central de Trabajadores Autónoma (CTA-A) de Villa María realizaron un acto en el marco del Día Internacional de los Trabajadores.

La convocatoria contó con la presencia de alrededor de 100 personas, integrantes de distintos sindicatos, organizaciones y estudiantes de la UNVM. Allí se leyó un documento conjunto con intervenciones por parte de referentes de las centrales obreras.

Micaela Carreras, estudiante de la UNVM, planteó en su intervención que “hoy todo lo que producimos los trabajadores está puesto en juego en el sistema financiero, y no se pone para salud, educación o condiciones de vida dignas”.

“Como estudiantes no tenemos condiciones para seguir yendo

a las aulas, nuestros docentes tampoco tienen salarios dignos para dar clases”, remarcó Carreras. Por ello, “nos parece importante sostener los espacios de encuentro y organizarnos en conjunto”.

Por su parte, Sergio Catalano, secretario gremial de ATE Villa María, dijo que “la fuerza que debe alcanzar el movimiento obrero es a través de la unidad, llegar a todos los sectores para construir en conjunto esta lucha”.

“Hoy, después de la avanzada de este gobierno, la precarización no solo viene por los estatales, sino que los trabajadores de todos los sectores estamos siendo perjudicados. Estamos atravesando una de las peores crisis alcanzadas en tan poco tiempo”, comentó el dirigente.

Para finalizar, consideró que “el movimiento obrero se debe colocar junto a toda la clase trabajadora,

con los estudiantes y jubilados, e invitarlos a seguir en la lucha como está sucediendo en Villa María”, cuestión que también “debería darse en todos lados”.

Por último, Edgardo Garmendia, secretario general de la CGT, dijo que “no hay nada que festejar” ya que “los trabajadores nos encontramos entre la desocupación y el hambre, donde no nos alcanza nuestro salario para vivir”.

Además, criticó “este modelo económico nacional” que “le está quitando a los pobres y trabajadores para dárselas a los poderosos”. “Los trabajadores hacen funcionar los engranajes de este país, crean las riquezas, la producción, que en un país tan grande y rico como Argentina, debería ser imposible que haya gente pasando hambre”, sentenció.

En el resto del país

En la ciudad de Córdoba, la CTA Autónoma y la CTA de los Trabajadores confluyeron el miércoles pasado en la sede de la CGT Histórica donde se manifestaron “contra el ajuste y la represión”. Por otro lado, la seccional de Córdoba de la Asociación de Trabajadores del Estado (ATE) realizó una movilización a la Fundación Mediterránea en el marco de la Jornada Nacional de Lucha lanzada por el sindicato a nivel nacional.

Mientras que en el resto del país, también el miércoles, se realizaron movilizaciones en todas las provincias, destacándose las de Rosario y Ciudad de Buenos Aires, esta última donde se concentró la mayor convocatoria con presencia de referentes de gremios locales.

LOCAL

Declaración conjunta

“El 1° de mayo de 1886, en la ciudad de Chicago, comenzó una sangrienta represión de las fuerzas policiales contra los obreros de la fábrica McCormick, que reclamaban la jornada laboral de 8 horas”, inicia la declaración la CGT y la CTA local.

Pasado el tiempo, “la fecha se mantuvo no sólo como un recordatorio de aquellos hechos, sino como una reivindicación permanente de la lucha por mejores condiciones laborales y de vida para los trabajadores”.

Además, en alusión a la situación en el país, citaron el programa obrero del 1° de Mayo de 1968 realizado por la CGT de los Argentinos. “Hoy, los opositores a este programa llevan adelante el suyo con celeridad, incrementando la deuda pública y privada, sometiendo al sistema industrial y productivo nacional a las necesidades de las finanzas globales, y empobreciendo a su paso a todo el pueblo trabajador”, advirtieron.

“Por todo esto, la situación nos exige determinación” en lo referido a la “defensa irrestricta de las condiciones de vida del pueblo trabajador: salud, educación, vivienda y trabajo digno” y la “organización y lucha junto a los trabajadores y sus organizaciones para garantizar dicha defensa”.

El documento completo se encuentra disponible en nuestra web: www.tribunavm.com.ar

EDITORIAL

Lucha por arriba y por abajo

El estado actual del conflicto se expresa con acciones de lucha por las cuales las distintas fracciones de capital intentan recomponer fuerzas, por ejemplo, con la ocupación de los territorios productivos. Así lo ratificó la “guerra arancelaria” que fue objeto de debate en el marco de la última cumbre anual del FMI y el Banco Mundial.

En ese lugar se hicieron presentes los funcionarios de la cartera de Economía que participaron, no sólo de las reuniones de Primavera, sino también ante inversores del sector financiero, como el JP Morgan, donde fueron felicitados por su ofensiva contra los trabajadores a través del “achicamiento del gasto fiscal”.

Los “buenos alumnos” representan para estos organismos una victoria “parcial” luego de firmado los acuerdos que empiezan a agrandar las reservas del Banco Central, logrando imponer una devaluación y reacomodar los intereses para los sectores exportadores.

Pero aún los actores del mercado financiero tienen margen de maniobra con las “bandas cambiarias” para continuar con la bicicleta financiera que mantiene atadas a todas las cadenas productivas al mercado de capitales.

En este escenario, los puntos de acuerdo de “arriba” consisten en precarizar aún más las condiciones de vida de los trabajadores.

Será momento de ponerle fin a los eternos endeudamientos que sólo favorecen a los especuladores del dinero y, como ya lo están haciendo los trabajadores en todo el mundo, pelear por un salario digno y mejores condiciones de vida.

ECONOMÍA - Arcor avanza con la adquisición de Mastellone Hermanos.

Concentración y fusión del mercado lácteo

Movimientos comerciales reconfiguran el escenario de la industria láctea y alimentaria nacional.



INDUSTRIA. La planta principal y sede histórica de la Serenísima se encuentra en General Rodríguez, provincia de Buenos Aires.

La semana pasada, el grupo Arcor elevó a la Comisión Nacional de Valores (CNV) una notificación para adquirir el total del paquete accionario de Mastellone Hermanos.

Desde su ingreso al esquema accionario de la empresa (25%) que controla la tradicional marca La Serenísima en 2015, Arcor fue aumentando su presencia hasta alcanzar el 49% en 2020.

La adquisición del 51% restante estaba pactada contractualmente para antes que finalice el 2025. Actualmente, la propiedad de la empresa está dividida entre el fondo de inversión Dallpoint Investments y la familia Mastellone, que poseen el 51%, y Bagley Latinoamérica, controlada por Arcor, que ostenta el 49%.

Sin embargo, Carlos Agote, presidente de Mastellone Hermanos, anunció que impugnará el precio propuesto por Arcor, alegando que no se ajusta a las condiciones del contrato original. De esta forma se abre un plazo de 30 días para formalizar el acuerdo.

La ejecución de esta operación significara una importante concentración del mercado alimenticio. Arcor, fundado en

1951 en Arroyito, Córdoba, es uno de los mayores productores de alimentos, golosinas y productos agroindustriales de América Latina. Cuenta con 49 plantas en la región y exporta a más de 120 países.

Para el grupo cordobés, que produce alrededor de 75.000 litros de leche diarios para sus líneas de caramelos y chocolates, esta adquisición será un paso estratégico en su diversificación agroindustrial.

La Serenísima, fundada en 1929, tiene una capacidad de procesamiento diaria de más de 3 millones de litros de leche y una participación de mercado del 10,8%, siendo la segunda de mayor importancia a nivel nacional, por detrás de la canadiense Saputo (12,5%).

Con la adquisición, se genera una integración total de las ramas de la

producción láctea bajo una misma compañía: la producción de leche, quesos y manteca (actualmente a cargo de Mastellone Hnos.) con las líneas de yogures, postres y productos refrigerados que elabora Danone Argentina, la empresa conjunta conformada en 2016 entre Arcor y la francesa Danone.

Fusión de las tech y el agro

El lunes pasado, Tether, una empresa emisora de criptomonedas, confirmó la adquisición del 70% de Adecoagro. De esta manera, la tecnológica que ya poseía el 19% de las acciones, pasó a ser la socia mayoritaria, a través de una operación de más de 615 millones de dólares.

"Adecoagro ha construido un impresionante historial de innovación en la producción de alimentos y energía renovable en toda Sudamérica, y estamos orgullosos de apoyar su visión", declaró Paolo Ardoine, CEO de Tether.

Adecoagro es una empresa que integra la producción de granos (soja, maíz, trigo, girasol) la industrialización de alimentos (leche, arroz, azúcar, carne) y la generación de energía renovable (bioelectricidad, etanol) en sus plantas industriales ubicadas en Argentina, Brasil y Uruguay.

Tether es la firma responsable de emitir Tether (USDT), la stablecoin más utilizada del mundo. Las stablecoin son criptomonedas cuyo valor está atado a un activo estable en este caso, el dólar.

La ejecución de esta operación significara una importante concentración del mercado alimenticio.

ANÁLISIS - Trabajadores de todo el mundo reclaman mejores condiciones de vida.

Un fuego subterráneo que todo lo mina

El primero de mayo se conmemoró un nuevo aniversario del Día del Trabajador recordando a quienes producen a diario las riquezas materiales de la sociedad.

Los hechos que dieron origen a la fecha tienen aún vigencia en tanto que la explotación del trabajo y la precarización de las condiciones de vida continúan vigentes en una sociedad organizada por la acumulación de ganancias de una clase por sobre la otra.

Ante este panorama, resulta importante recordar de dónde venimos para saber hacia dónde vamos los trabajadores.

Historia del primero de mayo

El primero de mayo recuerda la fecha en la que miles de obreros se lanzaron a la lucha contra un sistema de explotación que imponía extensas jornadas que iban desde las 12 a las 16 horas diarias.

La precarización del trabajo se expresaba en pagos que apenas permitían la compra del alimento para la subsistencia, implicando la realización de tareas forzosas en el apogeo de la revolución industrial. En ese marco, con la convicción de dar vuelta la tábula, trabajadores de diferentes sectores de Estados Unidos se unieron en una consigna: la reducción de la jornada laboral.

Los obreros planearon protestas y sabotajes durante años para culminar con una gran huelga general el primero de mayo de 1886 para establecer una jornada laboral de 8 horas. En un escenario de fuerte conflictividad, y atendiendo que las garantías del orden capitalista eran acechadas, algunos burgueses decidieron conceder ciertas garantías a fin de garantizar el régimen de explotación general.

En cambio, algunos industriales se opusieron, y decidieron despedir a los agitadores y reprimirlos. Fue el caso de la empresa de maquinaria agrícola, McCormick, radicada en Chicago, que lanzó una embestida contra los trabajadores.

Mientras oficiales armados intentaban desarmar la protesta, desde el lado de los obreros fue lanzada una granada que culminó con la vida de un policía y dejando otros heridos, episodio recordado como la "revuelta de Haymarket".

Tiempo después se produjo la detención y enjuiciamiento a ocho obreros sentenciados por el episodio de la granada: Spies,



PRECARIZACIÓN. Almuerzo sobre un rascacielos (1932) es una fotografía de la construcción del Rockefeller Center (Nueva York), que denuncia las condiciones laborales de la época.

Tras el Día del Trabajador repasamos la historia de la fecha, cómo se vivió en el mundo y los desafíos de la clase en la actualidad.

Schwab, Fielden, Fischer, Engel, Lingg, Neebe, Schmaubelt ("los mártires de Chicago"), condenados algunos a pena de muerte y otros a trabajo forzado de por vida.

En su defensa, Spies, acusado por el atentado, expresó que el "veredicto lanzado contra nosotros es el anatema de las clases ricas sobre sus expoliadas víctimas, el inmenso ejército de los asalariados. Pero si creen que ahorcándonos pueden contener el movimiento obrero, ese movimiento constante en que se agitan millones de hombres que viven en la miseria, los esclavos del salario; si esperan salvación y lo creen, ¡ahórquenlos...! Aquí nos hallan sobre un volcán, y aquí o allá, debajo y al lado, y en todas partes fermenta la revolución. Es un fuego subterráneo que todo lo mina."

Posteriormente, en el año 1919, como resultado del Pacto de Versalles que puso letra final a la primera guerra mundial fue creada la Organización Internacional del Trabajo (OIT), y durante su primera conferencia aprobó la adopción universal de una jornada laboral de ocho horas.

El 1M en el mundo

Las condiciones de vida precarias y los elevados niveles de explotación que motivaron las

huelgas en el siglo XIX son aún parte de la actualidad y fueron parte de los reclamos el pasado jueves.

Con movilizaciones, actos y protestas en diferentes partes se hicieron presentes las consignas por salarios, contra los despidos y por la paz ante la guerra.

En Francia se realizaron alrededor de 269 manifestaciones en distintas ciudades y en algunas hubo represión como el caso de Lyon y París. Según exclamó en un discurso la secretaria general de la CGT, Sophie Binet, "estamos movilizadas por la paz y la justicia social".

También porque "queremos poner a los trabajadores en el centro del debate ya que desde la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca, se nos habla de guerra, de deuda, de inmigración, mientras que las cuestiones sociales quedan completamente ocultas", señaló Binet.

En Alemania se registraron movilizaciones de alrededor de 300.000 personas y 420 actos en diferentes ciudades reclamando por aumento salarial y mejoras de las condiciones de trabajo, como lo describió la Federación Alemana de Sindicatos (DGB).

En España las centrales sindicales Unión General de Trabajadores (UGT) y Confederación Sindical

de Comisiones Obreras (CCOO) convocaron con el eje de la reducción de la jornada laboral a 37.5 horas, medida que entrará en debate parlamentario esta semana.

En Grecia se desarrolló una huelga de 24 horas por reivindicaciones salariales con interrupción de diferentes servicios, como el transporte público, ferrocarriles, barcos, puertos, entre otros. Las centrales Confederación General de Trabajadores Griegos (GSEE) y la Confederación de los Sindicatos de Empleados Públicos (ADEDY) convocaron una movilización en Atenas por aumentos salariales que permitan a los trabajadores "vivir con dignidad".

En Turquía las protestas fueron reprimidas. Por caso, en Estambul alrededor de 200 manifestantes fueron detenidos cuando intentaron ejecutar acciones en la Plaza Taksim, espacio prohibido para concentraciones alegando motivos de seguridad y religiosos.

Trabajadores de agencias de la Organización de las Naciones Unidas protestaron en Ginebra en la sede de la ONU por recortes de personal y la retirada de fondos de países como EE.UU. También se registraron protestas en Italia y Serbia, entre otros.

Luchas del pasado, desafíos del presente

Las protestas y la represión de los Estados a la movilización de los trabajadores acontecen en el marco de un mundo en estado de guerra producto del enfrentamiento entre fracciones de la clase dominante que intentan alcanzar su proyecto de conquista de los territorios.

Dicha conquista tiene como objetos de disputa los recursos naturales de las naciones, y el trabajo, que constituyen para estas fracciones un punto en común por el cual emprender sus iniciativas, por someter y doblegar a la fuerza del trabajo, reduciéndola a un "factor" de la producción, y como tal, de reducir al mínimo posible su costo.

En Europa, en Estados Unidos, en América Latina, y en todos los continentes, continúan siendo cientos y miles los explotados que, con su fuerza y vitalidad, mueven los engranajes del mundo. En este tiempo urge la necesidad de embarcarnos en multiplicar las acciones de lucha por condiciones de vidas dignas.

MOVIMIENTO

Salarios por el piso

Tras la falta de acuerdo entre las centrales obreras y el sector patronal, el gobierno nacional establecerá el aumento por decreto.



CAÍDA. El salario se redujo 57,3% desde noviembre de 2015 a la actualidad.

El miércoles pasado se reunió el Consejo del Empleo, perteneciente al Ministerio de Capital Humano, que reúne a las centrales obreras, el sector empresarial y el gobierno nacional con el objetivo de actualizar los montos del Salario Mínimo, Vital y Móvil (SMVM).

Previo al encuentro, la CGT, la CTA Autónoma y la CTA de los Trabajadores se reunieron para unificar una propuesta conjunta.

Allí definieron proponer el SMVM a \$644.165 en abril y a \$657.703 en mayo, representando un aumento de alrededor del 120%.

Por su parte, los empresarios, ofrecieron \$301.300 para abril y \$306.500 para mayo, dando un aumento acumulado del 3,2%, cuestión que fue rechazada por la parte sindical. Ante ello, quedará en manos del Gobierno Nacional actualizar discrecionalmente por decreto los montos.

“De concretarse esta insólita oferta de los empresarios representaría el Salario Mínimo, Vital y Móvil más bajo de los últimos 35 años”, comentan en un comunicado conjunto las dos CTAs.

Al finalizar la reunión, Hugo “Cachorro” Godoy, dirigente de la CTA Autónoma, señaló la importancia de “un Salario Mínimo Vital y Móvil que dé cuenta de las necesidades de un trabajador o una trabajadora por encima de la línea de la pobreza” significando que “ese valor estaría hoy en 1.159.909 pesos”.

Además, sostuvo que los derechos “están siendo arrasados por salarios tan miserables que mantiene el Gobierno y los empresarios”. “Las tres centrales estamos decididas en seguir luchando para revertir esta situación”, sentenció Godoy.

Por su lado, el secretario gremial de la CTA de los Trabajadores, Claudio Marin, dijo que la postura del gobierno “seguramente va a coincidir con el planteo de la Unión Industrial Argentina (UIA), como en las instancias anteriores”.

Según el “Informe sobre la evolución del Salario Mínimo, Vital y Móvil” del Centro de Investigación y Formación de la República Argentina (CIFRA) la pérdida del poder adquisitivo fue “brutal”: el SMVM se redujo un 57,3% desde noviembre de 2015.

“El retroceso histórico del SMVM es tan grande que el valor real del salario mínimo ya es inferior al vigente durante la mayor parte de la década de 1990 y en la crisis final del régimen de convertibilidad, cuando esta política se había abandonado como herramienta para determinar pisos salariales”, señalaron desde CIFRA.

Según la ley de Contrato de Trabajo, el SMVM debe asegurarle el costo de vida al trabajador (de forma individual y sin cargas familiares) implicando alimentación adecuada, vivienda digna, educación, vestuario, asistencia sanitaria, transporte, esparcimiento, vacaciones y cobertura previsional. A su vez, este monto debe ajustarse periódicamente en base a las variaciones que sufran por la inflación.

Plan de lucha por incremento salarial

La Unión Obrera Metalúrgica realizará este miércoles un paro nacional por reclamo salarial. En Santa Fe, los trabajadores anunciaron la continuidad de un plan de lucha para esta semana.



PARO. Los trabajadores frenarán la producción de Techint.

Hace dos semanas, Abel Furlan, secretario general de la Unión Obrera Metalúrgica (UOM), había comentado a El Destape, que la patronal del

sector junto al Gobierno Nacional “no nos dejan discutir paritarias libremente”. “Ya no se soporta más”, declaró.

“En el Consejo de la CGT

hablamos de la necesidad de recuperar el poder adquisitivo de los salarios. Están pisadas las paritarias y ponen pautas que nada tienen que ver con el índice de precios”, había comentado Furlan.

El viernes 25 de abril, los trabajadores de Acindar (Techint) de Villa Constitución, Santa Fe, comenzaron un plan de lucha por incremento salarial, contra la precarización y en prevención posibles despidos.

Ese día se reunió el Congreso Siderúrgico UOM Villa Constitución donde definieron un paro de actividades el miércoles 30, de 12 a 15 horas, y una asamblea en la puerta de las instalaciones de

la empresa.

En la asamblea definieron que hoy lunes se iniciará un paro por tiempo indeterminado si no hay avances en la negociación paritaria. El secretario adjunto del gremio, Manuel Casas, dijo que “la propuesta de la empresa es absolutamente insuficiente” ya que “consiste en una suma fija que no responde a la pérdida salarial acumulada”.

En ese marco, enfatizó que “esta firmeza sirva también para destrabar la paritaria a nivel nacional”. “Lo que está claro es que la paciencia se agotó y que los trabajadores están listos para dar esta pelea”, concluyó.

GOBIERNO

Al que ajusta, los organismos financieros lo ayudan

Una comitiva del Gobierno Nacional se hizo presente en Washington, Estados Unidos, para participar de las Reuniones de Primavera del Banco Mundial y el FMI.



CUMBRE. Funcionarios y empresarios de todo el mundo asistieron al evento de los organismos multilaterales.

En el marco del evento, ambos organismos presentaron sus proyecciones económicas para 2025, pronosticando que, pese a las disputas comerciales internacionales, la economía argentina crecerá este año 5,5%. En particular, el Banco Mundial (BM) mejoró en un 1,3% lo estimado en su último informe publicado en octubre pasado.

Para Petya Koeva Brooks,

directora adjunta del Departamento de Estudios del FMI, la proyección se debe a que “a pesar” del ajuste de la gestión, “ha habido una recuperación de la confianza”.

Bilaterales

La cumbre de los organismos financieros fue escenario de múltiples reuniones y encuentros de los que formó parte la

comitiva liderada por el ministro de Economía, Luis Caputo, e integrada por el presidente del Banco Central (BCRA), Santiago Bausili; el secretario de Finanzas, Pablo Quirno, y el secretario de Política Económica, José Luis Daza.

Uno de ellos fue el encuentro organizado por el JP Morgan para inversores, banqueros y analistas financieros en un hotel en Washington. En dicha cita, el ministro Caputo expuso acerca del impulso de las reformas impositiva y fiscal en el país como parte del plan del gobierno.

Según el ministro, las reformas incluyen la eliminación del impuesto al cheque y una reducción de las retenciones a las exportaciones, pero advirtió que dichos cambios estarán sujetos a la posibilidad de negociar cambios en el régimen de Ingresos Brutos con los gobiernos provinciales.

El otro aspecto central

de la disertación de Caputo fue el cumplimiento de las metas acordadas con el FMI, particularmente en lo relacionado con la acumulación de reservas, resaltando para ello la importancia de sectores como Vaca Muerta, la minería y la producción agropecuaria.

Por otro lado, el ministro se reunió con la directora gerente del FMI, Kristalina Georgieva, donde abordaron “el progreso hasta la fecha en el marco del nuevo programa”, según indicó la funcionaria.

A su vez, Caputo se encontró con el presidente del Banco Mundial (BM), Ajay Banga, con quien discutió acerca de oportunidades de inversión en el país “sobre todo en los sectores de la energía y de la minería”, según expresó el Gobierno en un comunicado.

El viernes pasado, a días del encuentro, el organismo aprobó un financiamiento de 230 millones de dólares para mejorar la inserción laboral en el país.

Otro potencial apoyo financiero surgió como sugerencia de Scott Bessent, secretario del Tesoro estadounidense: “Si Argentina lo necesita, en caso de un shock externo y si Milei mantiene el rumbo, estaríamos dispuestos a utilizar el FSE (Fondo de Estabilización Cambiaria)”, aseguró en otro evento del JP Morgan.

Asegurando el patio trasero

El Gobierno Nacional avanza con su agenda securitaria contra el narcotráfico y el crimen organizado bajo la tutela de Estados Unidos y el Reino Unido.



SOUTHCOM. El Comando Sur es un comando de combate de EE.UU. responsable de la planificación de operaciones en América Latina.

La semana pasada, el jefe del Comando Sur de Estados Unidos, Alvin Holsey, estuvo de gira en el país, donde se reunió en la Casa Rosada con el presidente Javier Milei, el ministro de Defensa, Luis Petri; y con el jefe

del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas, el brigadier Xavier Isaac.

Tras la reunión, el gobierno emitió un comunicado en el que aseguró que “EE.UU. está comprometido a profundizar

nuestra larga asociación en defensa con la Argentina y a trabajar juntos para fortalecer la seguridad regional”.

El recorrido continuó en la Base Naval de Ushuaia, donde el estadounidense conversó con autoridades militares locales sobre el trabajo para la “protección de las rutas marítimas vitales para el comercio global”.

Por su parte, Patricia Bullrich, ministra de Seguridad, se reunió en la ciudad de Londres con la ministra de Interior del Reino Unido, Yvette Cooper; el ministro de Seguridad, Dan Jarvis, y la ministra Jess Phillips.

En dicho encuentro se acordó la renovación del memorándum de entendimiento con Reino Unido contra el crimen organizado y la ciberseguridad.

A su vez, el ministro Petri anunció a fines de abril el envío de 10.000 efectivos de las FF.AA a la frontera norte con el objetivo de reforzar la vigilancia y el control de la zona.

De esta forma, en el marco de la denominada Operación “Julio Argentino Roca”, el ejército, entre otras atribuciones, está habilitado a detener de forma transitoria a civiles que cometan delitos.

“Es una medida controversial para todos los que defienden narcos, terroristas y violentos delincuentes. Elijan de qué lado van a estar”, desafío Petri, a través de X.

La cartera informó que se utilizarán drones, radares móviles, helicópteros, comunicaciones y un avión Diamond para relevamientos.

Cumbre de cancilleres del BRICS en Brasil



PARTICIPACIÓN. Formaron parte de la reunión como “socios Brics” Bolivia, Cuba, Malasia y Nigeria.

Los ministros de Exterior del grupo rechazaron el proteccionismo unilateral. Brasil y Chile defendieron su autonomía estratégica comercial.

El pasado martes 29 de abril se llevó a cabo en Río de Janeiro, una reunión de cancilleres de los países del foro de cooperación BRICS que funcionó como una antesala de la cumbre de líderes prevista para el 6 y 7 de julio.

La cumbre ministerial fue la primera reunión formal de

cancilleres tras la expansión del foro que ahora cuenta con once miembros, incluidas potencias regionales como Irán, Egipto y Etiopía. También participaron por primera vez como invitados especiales los llamados “socios Brics”, una categoría creada en la cumbre de Kazán en 2024.

Al finalizar la sesión se divulgó

una declaración conjunta donde reiteraron su compromiso con la reforma de la gobernanza global mediante “la promoción de un sistema internacional y multilateral más justo”.

Además, rechazaron “el aumento de medidas proteccionistas unilaterales” en alusión al aumento de aranceles de Estados Unidos, al denunciar su incompatibilidad con las normas de la Organización Mundial del Comercio.

También declararon que ante un contexto global de “polarización y desconfianza”, es necesario promover acciones para fortalecer la paz y la seguridad internacional. En esa línea también expresaron su “preocupación por la tendencia actual de un aumento crítico del gasto militar mundial, en detrimento de una financiación adecuada para el desarrollo”.

Finalmente, destacaron la importancia de ampliar el uso de las monedas locales en los acuerdos comerciales y financieros entre los países BRICS y sus socios, entre otros puntos.

Uno de los puntos referido a promover una reforma del Consejo de Seguridad de la ONU no fue consensuado en su totalidad por las posiciones de Egipto y Etiopía quienes objetaron la declaración.

Brasil y Chile

Previo al encuentro, el mandatario brasileño, Lula da Silva se reunió con su par chileno, Gabriel Boric, con el objetivo de fortalecer los vínculos de carácter comercial y de inversión entre ambos países.

Ambos coincidieron en avanzar en el corredor bioceánico vial que pretende conectar los océanos Atlántico y Pacífico mediante una red de carreteras de 2.400 km. El trazado conecta los puertos del sur de Brasil con los del norte de Chile, el chaco paraguayo y las provincias argentinas de Salta y Jujuy.

Además, Boric defendió la autonomía estratégica de Chile en el mundo, “teniendo relaciones con diferentes países, diferentes regiones, sin tener que elegir entre uno y otro”. En ese mismo sentido, Lula agregó: “no quiero tener que optar entre Estados Unidos o China”.

Por último, los presidentes firmaron 14 acuerdos de cooperación en áreas como agricultura, comercio, defensa, seguridad pública, en el sector audiovisual y en la academia.

Al acecho del botín

El banco Santander realizó su XXI Encuentro sobre América Latina en la Bolsa de Nueva York.



FINANZAS. La presidenta del Santander, Ana Botín, elogió la gestión de Milei al asegurar que “es la primera vez que un gobierno estuvo por delante del mercado”.

A través de este evento, el Grupo financiero comparte anualmente su visión sobre América Latina y su estrategia

en la región, donde tiene una presencia de más de 4000 sucursales y 100 millones de clientes.

En este marco, Ana Botín, presidente global del banco, destacó que Argentina “está en una posición de ser uno de los motores de Latinoamérica. Esto era algo difícil de creer”.

La referente explicó que las medidas del gobierno brindaron al grupo la posibilidad de recibir dividendos a los seis meses de la asunción del presidente Milei.

Augurios bancarios. Entidades financieras analizaron la coyuntura económica ante el escenario electoral de Argentina.

“No lo hemos podido hacer durante años. Remunerar a los accionistas es clave y animará a que haya más inversión” explicó, y añadió que “en 2025 vamos a seguir mejorando la rentabilidad del grupo y la Argentina será parte de eso”.

A pesar de reconocer que la economía mundial “estará peor” debido a la guerra comercial entre Estados Unidos y China, Botín sostuvo que América Latina será una de las beneficiadas en la reconfiguración del orden mundial al destacar la “demanda de soja por parte de China” y los acuerdos comerciales con Europa. A su vez, subrayó que tiene tres países “con el 60% de las reservas de litio del mundo”.

En ese marco, sugirió que “será clave avanzar en las reformas estructurales antes de que el continente envejezca”. “Con gobiernos altamente endeudados, el protagonismo del sector privado es inevitable. Pero para eso hay que seguir bajando el costo de capital y reducir trabas regulatorias”, concluyó.

Una primavera con mal clima



COYUNTURA. Prevén “incertidumbre y riesgos” para la economía mundial.

En su reunión anual, el FMI y el Banco Mundial anunciaron que continuarán promoviendo el ajuste para garantizar la sostenibilidad de los “elevados niveles de deuda pública”.

Del 21 al 26 de abril pasado se llevaron a cabo las Reuniones de Primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) en Washington, EE.UU. Ambos organismos conforman la cúpula del entramado financiero multilateral creado con el Acuerdo de Bretton Woods en 1944.

Como parte de la agenda, se reunió el Comité para el Desarrollo y, posteriormente, el Comité Monetario y Financiero Internacional (CMFI). Éste último elaboró una declaración donde mencionan que “la economía mundial atraviesa una coyuntura crítica”.

“Las tensiones comerciales han

aumentado de forma abrupta, dando lugar a una mayor incertidumbre, volatilidad en el mercado y riesgos para el crecimiento y la estabilidad financiera”, comentan.

Como parte del escenario destacan los “elevados niveles de deuda pública”, además de “las guerras y los conflictos” que “imponen un enorme costo humanitario y económico”. Ante ello, anunciaron que profundizaran su “enfoque hacia ajustes fiscales que favorezcan el crecimiento para garantizar la sostenibilidad de la deuda”.

A su vez, presentaron el “Informe sobre la estabilidad financiera mundial” donde agregan que “la baja de los precios de los activos podrían afectar considerablemente a los mercados emergentes”. Además de prever que “los mercados de bonos soberanos podrían sufrir nuevas turbulencias, especialmente en las jurisdicciones donde los niveles de deuda pública son elevados”.

Para enfrentar la situación, proponen “mitigar las vulnerabilidades financieras y prepararse para gestionar las crisis”. “Las economías de mercados emergentes y en desarrollo deberían seguir trabajando para desarrollar y profundizar los mercados financieros, así como

para mantener un espacio fiscal y reservas internacionales suficientes para amortiguar los shocks geopolíticos adversos”, comentan.

Disputa por los aranceles

En una nota publicada el 23 de abril por el FMI, comentan que “los repetidos anuncios sobre aranceles realizados recientemente por Estados Unidos y las contramedidas adoptadas por otros países han incrementado la volatilidad en los mercados financieros”.

Scott Bessent, secretario del Tesoro de EE.UU., ese mismo día en un acto organizado por el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF), dijo que la misión del FMI y el Banco Mundial “se ha desviado de rumbo”. “Debemos promulgar reformas clave para garantizar que las instituciones de Bretton Woods estén al servicio de sus accionistas, y no al revés”, señaló.

Además criticó que las instituciones financieras dedican “recursos desproporcionados a trabajar sobre el cambio climático, el género y las cuestiones sociales”. Al mismo tiempo, calificó como “absurdo” el “tratar a China, la segunda economía del mundo, como país en desarrollo”.

La Unión Europea impulsa la unificación de los pagos digitales

Entidades financieras de la UE, bajo el argumento de reforzar la soberanía financiera digital, lanzaron una aplicación de pagos centralizada llamada Wero.



PLATAFORMAS. Los bancos de Francia, Alemania y Bélgica fueron los principales impulsores de Wero.

16 bancos y entidades financieras, de origen alemán, francés y belga, lanzaron la Iniciativa de Pagos Europea (EPI) que pondrá en marcha una plataforma de pagos llamada Wero con el objetivo de

unificar las aplicaciones financieras de los países del bloque.

En un comunicado conjunto de las entidades involucradas sostuvieron que “Europa debe encontrar su camino hacia la soberanía e

independencia en los pagos”, por lo que debemos “trabajar activamente en una solución viable que contribuya a la soberanía e independencia europeas”.

“Nuestro objetivo es responder a este reto mediante una solución de pagos inmediatos única, todo en uno, paneuropea y capaz de cubrir con el tiempo todos los casos de uso requeridos por consumidores y comercios. Este es el principio fundacional y la misión que nos propusimos, desde el inicio”, sostuvo el comunicado.

La plataforma ya se encuentra en funcionamiento en países como Francia, Alemania y Bélgica y actualmente, es utilizada para el

pago entre personas, aunque ya se está preparando para que pueda utilizarse en tiendas online.

La compañía define a Wero como “un monedero que se beneficia de su propia solución de prevención del fraude, crucial para la seguridad de un sistema de pagos europeo independiente”.

En concreto, la iniciativa unificaría las diversas plataformas ya existentes como Bizum en España, Bancomat Pay en Italia, MB Way en Portugal, Swish en Suecia, Twint en Suiza, cada una restringida a cada país. Al momento, de los pagos online dependían de la intermediación de empresas como Visa y Mastercard.

LOCAL

Alerta de estatales provinciales

El Sindicato de Empleados Públicos (SEP) se declaró en estado de alerta debido a la falta de respuesta del Gobierno provincial ante los reclamos salariales.



PARITARIA. Debía abrirse el 1 de abril pero aún no fue convocada.

Desde el sindicato se resolvió el inicio de asambleas de dos horas "con quita de colaboración y acciones de protesta" en todas

las reparticiones y hospitales de la provincia para visibilizar sus demandas.

Stefano Ciravegna, titular del

Stefano Ciravegna, titular del SEP de Villa María, advirtió que esta semana habrá "más movimientos e impacto".



SEP de Villa María, informó que en la ciudad las asambleas se vienen realizando en el Hospital Pasteur, el Centro Cívico, dependencias de Educación de la provincia, la SENAF, la Secretaría general de Gobernación, el Juzgado de Faltas, entre otras.

A su vez, entre los reclamos se mencionó el blanqueo del salario básico y la actualización salarial en base al cálculo del Índice de Precios al Consumidor (IPC), la reincorporación de trabajadores despedidos y el aumento del personal "con contratos genuinos".

"La forma en que se está contratando ahora en el hospital es a través de un monotributo de 3 meses sin posibilidad de renovación. Antes la precarización era el contrato, pero ahora nos parece una utopía", añadió Civaregna.

Por otro lado, el gremio demanda el fin del diferimiento en el cobro de haberes jubilatorios, la eliminación del aporte solidario establecido en el artículo 58 (ley 10694) y la normalización de las prestaciones de APROSS, entre otros.

Asambleas de trabajadores del Banco de Córdoba

Bancarios denuncian maltrato y fraude laboral.

El miércoles 23 de abril, el sindicato La Bancaria junto a los trabajadores del Banco de Córdoba realizaron asambleas informativas en las distintas sucursales de la provincia en el marco de un plan de acción. En Villa María, las asambleas se llevaron adelante sin atención al público entre las 11 y las 13 horas.

En un comunicado firmado por los secretarios generales de todas las seccionales de Córdoba manifestaron que "las autoridades del Banco, y/o a quien respondan del Gobierno Provincial, son y serán los únicos responsables de la alteración de la paz y armonía laboral y social".

Los trabajadores advirtieron que "el ambiente de trabajo que se vive a diario está colmado de incertidumbre, desconcierto y malestar". "Nunca en la historia padecemos semejante desmanejo y desinterés, tanto en el trato de personal como en la prestación de servicios", dijeron.

Además, "se suma el fraude laboral que siguen manteniendo y ejecutando mediante la contratación de trabajadores de empresas tercerizadas, o también mediante la locación de servicios, sin importarles los mayores costos que ello genera, la precarización laboral, y el desvío de aportes y contribuciones previsionales".

Además, el reclamo incluye demandas sobre condiciones laborales, la falta de personal, el recorte de insumos y gastos esenciales, la falta de pago de horas extraordinarias y guardias, el diferimiento de la fecha de cobro de haberes, entre otros.

En el cierre del comunicado, el gremio llamó a continuar con las acciones: "Las asambleas tienen que seguir contundentes, es la única forma de que nos escuchen". A su vez, no descartaron la posibilidad de nuevas medidas en caso de no obtener respuestas a la petición.

Trabajadores de la justicia fueron gaseados

En el marco del plan de lucha provincial por reclamo salarial, los judiciales realizaron una asamblea en la ciudad donde fueron atacados dentro de las instalaciones del Poder Judicial.



CONTINUIDAD. La lucha de judiciales viene llevándose a cabo desde hace varias semanas.

Empleados judiciales de la ciudad fueron damnificados con gas pimienta el viernes pasado mientras realizaban una protesta en el edificio de la Unidad Judicial de la ciudad, al lado de Tribunales.

La asamblea se dió en el marco de un plan de lucha provincial en reclamo por mejoras en el salario que viene realizándose desde hace

varias semanas. Los trabajadores aseguraron que fue un ataque premeditado para desactivar la protesta.

Tras lo ocurrido, los judiciales detuvieron la asamblea y resolvieron realizar una denuncia para investigar la situación, por lo que se dirigieron a la fiscalía. Allí Juliana Companys, designó al

fiscal René Bosio, quien dispuso un allanamiento en la sede de la Fuerza Policial Antinarcostráfico, ubicada en el ingreso de la Unidad Judicial de Villa María.

En un comunicado, la Asociación Gremial de Empleados del Poder Judicial (AGEPJ) presentó una denuncia penal y repudió el accionar que atenta "contra el legítimo derecho a peticionar ante las autoridades y derecho de huelga garantizado en nuestra Constitución Nacional".

El referente de AGEPJ Villa María, Rafael Rodríguez, comentó a Tribuna que ese mismo día se encontraba en una asamblea provincial en la ciudad de Córdoba, donde definieron un plan de lucha de tres semanas en caso de no resolverse la demanda.